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Protokoll der 16. Mitgliederversammlung des  

Fördervereins zur Erhaltung des Kirchenensembles Lichtenhagen e. V.  

am 16. März 2011 

 

 
TOP 1: Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung 

 

Herr Christian v. Dorrien begrüßt die anwesenden Mitglieder (siehe separate Anwesen-
heitsliste) und stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. Es gibt keine 
Änderungswünsche für die in der Einladung vorgeschlagene Tagesordnung.  
 
 
TOP 2: Bericht des Vorstandes über die Vereinsarbeit 

 

Herr Christian v. Dorrien gibt einen Rückblick über die Tätigkeiten und Ereignisse im Jahr 
2010 nach der letzten Mitgliederversammlung vom 25.03.2010. 
 

• Am 12.06.2010 präsentierte sich der Förderverein auf dem Sommerfest der 
Kirchgemeinde. Es wurden Einnahmen in Höhe von € 170,00 erzielt. 

• Am 12. 09.2010, dem Tag des offenen Denkmals, wurden Führungen durch die Kirche 
vorgenommen. 

• Der Förderverein erhielt eine Zuwendung der Kommune Elmenhorst/Lichtenhagen für 
die Sanierung der letzen Fenster in der Kirche. Es fehlt derzeit noch die Restaurierung 
eines Turmfensters. 

• Auf der gemeinsamen Adventsfeier der Kirchgemeinde Lichtenhagen und der 
Kommune Elmenhorst/Lichtenhagen, sang der Mühlenchor z. G. des Fördervereins. 
Dies erbrachte Einahmen in Höhe von € 170,00. Durch den Verkauf von Waffeln 
wurden € 60,-- eingenommen. 

• Herr Christian v. Dorrien weist darauf hin, dass die Amtszeit des Vorstandes 
satzungsgemäß endet. 

 
Frau Anke Kieseler berichtet vom Kirchgemeinderat (KGR), was die Zusammenarbeit mit 
dem Förderverein betrifft. Die Fenster sind saniert und man beschäftigt sich damit, was in 
Zukunft mit Hilfe des Fördervereins in Angriff genommen werden kann. Dies sind der Einbau 
weiterer Glocken, so wie sie ursprünglich in der Kirche vorhanden waren, die Restaurierung 
der Kanzel, und Planungen die Pfarrscheune betreffend. Zu Letzerem ist ein Architekt 



 

beauftragt worden, eine Bestandsaufnahme zu machen. Die Frage ist, was man mit der 
Pfarrscheune machen kann. Die Bestandszeichnungen sollen Basis für weitere Planungen sein. 
Am 02.04.2011 wird sich der KGR mit Fragen von Nutzungsmöglichkeiten beschäftigen. Die 
Vorstandsmitglieder des Fördervereins sind hierzu eingeladen. 
 
Zum Sommerfest 2011, zum Tag des offenen Denkmals sowie zur Adventsfeier wird wieder 
eine Beteiligung des Fördervereins erwartet. 
 
Sonstiges: 

 
Frau Ursula Schultz brachte ihre Freude zum Ausdruck über den schönen Zustand des 
Kirchhofes und dankte dem KGR und dem Förderverein. 
 
Herr Reimund Weichel lobte die neue Beleuchtung des Kirchturms. 
 
 
TOP 3: Bericht der Schatzmeisterin 

 

Frau Helmgrit Stuhr gibt den anwesenden Mitgliedern eine Übersicht über das Vereinskonto: 
 
Einnahmen      Ausgaben                                                   
 
Mitgliedsbeträge €   1.400,00   Beitrag/ Stiftung KiBa €      279,15 
Spenden  €   1.857,08   Büro/Werbung/Konto  €        69,47 
Zuschüsse  €   7.500,00   Zuwenddg./Fensterrenov. €   6.216,54 
Verkaufserlöse €      232,40   Einkauf Verkauftsmat. €          7,50 
Benefizkonzert €      177,00 
Rückbg/Beiträg  €      219,15                                                                                               
 
Summe Einnahmen € 11.385,63   Summe Ausgaben  €  6.572,66 
 

Bestand per 31.12.2009   Bestand per 31.12.2010 

 
Konto und Kasse € 4.007,10       € 8.794,07 
 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

 
Die Kassenprüfung haben Frau Erika Papenhagen und Frau Ulrike Seidel am 06.01.2011 
vorgenommen. Diese hatte auch für das Jahr 2010 keine Beanstandungen ergeben, wie beide 
bestätigten. 
 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes 

 

Die anwesenden Mitglieder erteilen dem Vorstand nach erfolgtem Kassenbericht einstimmig 
die Entlastung. Herr Christian v. Dorrien bedankt sich im Namen des Vorstandes für die 
Entlastung. 



 

 
TOP 6: Bestätigung oder Neufestsetzung der Mitgliedsbeiträge 

 

Es gibt keine Anträge, die Mitgliedsbeiträge zu verändern. Der Vorstand schlägt vor, die 
Beitragshöhen beizubehalten. Der Vorschlag wird ohne Gegenstimme angenommen.  
 
 
TOP 7: Wahl des Vorstandes und der Kassenprüfer 

 
Herr Christian v. Dorrien teilte mit, dass er aufgrund einer beruflichen Mehrbelastung nicht 
mehr kandidieren wolle und teilte mit, dass Herr Wolfgang Schultz bereit ist, das Amt des 
1. Vorsitzenden zu übernehmen. Die übrigen Vorstandmitglieder erklärten ihre Bereitschaft, 
sich wieder zur Wahl zu stellen. Gemäß Satzung ist es erforderlich, dass ein Mitglied des 
KGR im Vorstand des Fördervereins ist. Hierzu erklärte sich Frau Anke Kieseler bereit. Herr 
Wolfgang Schultz stellt sich den Anwesenden kurz vor. 
 
Herr Michael Berger übernimmt die Leitung der Wahl. 
 
Es werden nacheinander gewählt: 
 
Vorsitzender: Wolfgang Schultz mit 20 Ja-Stimmen, ohne 
 Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Stellvertretender Vorsitzender/Schriftführer: Christian v. Witzendorff mit 20 Ja-Stimmen, 
  ohne Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Schatzmeister: Helmgrit Stuhr mit 20 Ja-Stimmen, ohne 
 Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Beisitzer: Uwe Barten mit 20 Ja-Stimmen, ohne 
 Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Beisitzer: Wolfram Hausberg mit 20 Ja-Stimmen, ohne 
 Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Beisitzer:  Otto Leverenz mit 20 Ja-Stimmen, ohne 
 Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Beisitzer: Anke Kieseler mit 20 Ja-Stimmen, ohne 
 Gegenstimmen und Enthaltungen 
 
Kassenprüfer: Erika Papenhagen und Ulrike Seidel mit 20 Ja- 
 Stimmen, ohne Gegenstimmen und Enthal- 
 tungen 
 
Alle Gewählten erklärten, dass sie die Wahl annehmen. 
 



 

Herr Wolfgang Schultz übernahm den Vorsitz der Mitgliederversammlung, bedankte sich für 
das entgegengebrachte Vertrauen und erklärte, das Beste für den Förderverein zu tun. 
 
 
TOP 8 Sonstiges:  
 
Herr Wolfram Hausberg erinnerte an die derzeit stattfindenden 15. Internationalen Orgel- und 
Cembalotage und bat Programme an Interessierte weiterzugeben und Plakate an geeigneten 
Orten anzubringen. 
 
Frau Anke Kieseler übereichte Blumen an die bisherigen und neuen Vorstände und die beiden 
Kassenprüfer. 
 
Frau Ursula Schultz wies auf den 27. Evangelischen Kirchenbautag hin, der vom 23.–
25.06.2011 in Rostock stattfindet. Dort gibt es am Samstag interessante workshops. 
 
Um 20:20 Uhr war die Mitgliederversammlung beendet. 
 
Lichtenhagen-Dorf, den 21.03.2011 
 
 
 
 
 
Wolfgang Schultz    Christian v. Witzendorff 
Vorsitzender     Stellvertretender Vorsitzender/Schriftführer 


